

EL CORREO

NUM 11.261.—(AÑO XXXII)

MADRID.—DOMINGO 17 DE DICIEMBRE DE 1911

PRECIO: 5 CENTIMOS

LA CAUSA DE CULLERA

Desde que se han hecho públicos los distintos criterios legales consignados en la causa de Cullera se observa en la opinión general mayor interés, y viva expectación, respecto al resultado del proceso.

Las sesiones del Consejo de guerra celebrado en Cullera han aclarado mucho los hechos de verdadero salvajismo que cometieron las tropas en Cullera. Ha quedado probado que se cometieron crímenes colectivos, en cuya realización tomaron parte numerosas personas. Los distintos criterios legales sentados respecto a la determinación de responsabilidades de los procesados presentan muy bien ese carácter de barbarie colectiva que tuvieron las muertes del juez, el escribano y el alcaide de Suesca.

Quatro son, como se sabe, los criterios legales, ya sentados, en cuanto a la participación de los procesados en los crímenes; cuando resuelve el Consejo Supremo de Guerra y Marina serán cinco. Los establecidos ya son los del fiscal, el Consejo de guerra de Suesca, el auditor de la Capitanía general y el capitán general de Valencia.

El fiscal pidió se acordaran siete penas de muerte.

El Consejo de guerra acordó seis.

El auditor informó que correspondía acordar siete.

Y el capitán general pidió que sólo se acuerden tres.

Esta diferencia de criterio de las autoridades militares en extremo tan importantísimo como la imposición de pena capital, ha impresionado a la opinión pública en términos que ya se dice por muchos que ello demuestra que no se ha llegado en la deparación de las responsabilidades individuales de los hechos criminales a una resolución tan concreta y estereotipada que quedasen establecidas sin duda ni diferencias de ninguna clase.

Debido a esto, quizás, han caído ya aquellos que días pasados venían pidiendo desahucio a la ejecución inmediata de los procesados que fueron condenados a la última pena. Las diferencias de las autoridades militares en cuanto a la apreciación legal de los hechos, prueba la ligereza, cuando menos, de tales exclusiones. Ahora, más que antes, se ha podido ver su inconveniencia.

Por todo ello, la opinión se interesa al presente por el resultado del proceso; y viendo las dudas legales de si ha de ser siete, seis o tres los condenados a muerte, no adelanta ninguna crítica, y si algo indica es la impresión de que la consecuencia sea que, aun acordadas en última instancia penas capitales por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, no se ejecuten ninguna.

En las conversaciones generales, cuando de este asunto se habla, esa es la nota dominante.

La gaita dice: Si el Consejo de guerra de Suesca, con su fallo, vino en sustitución a declarar que era excesiva la petición fiscal, y si el capitán general de Valencia, a su vez, entien de que también hay equivocación y excesivo rigor en la sentencia del Consejo de guerra ¿no puede haber, igualmente, exceso de rigor en el criterio del general Echegui? También se dice: ¿Es posible que después del informe del capitán general de Valencia puedan ser ejecutados más de tres procesados? Y se añade: ¿Si se mantiene la pena capital para los seis condenados a ella, puede indultarse a los tres en los que el capitán general señala menores responsabilidades y ejentarse a los otros tres, tratándose como se trata de un crimen colectivo?

Estas dudas, surgidas del conocimiento de los distintos criterios legales sentados en la causa, son las que están dando lugar a que vaya extendiéndose en la opinión general la impresión de que no será ejecutado ninguno de los procesados por los sucesos de Cullera.

Contribuye mucho a esta impresión el hecho de que, aun estando todo el mundo convencido del salvajismo demostrado en los crímenes, se tiene igualmente en cuenta que éstos fueron realizados en común y por las tropas en momentos que sólo obedecían a la barbarie de sus instintos.

DE BILBAO

Protesta de los obreros.—La Sociedad «El Sitio».

Incidentes por las elecciones

Bilbao 17.

La reciente Asociación de obreros Vascos ha celebrado esta noche una Asamblea para protestar contra las frases que pronunció el concejal socialista, Sr. Leizaola, durante la sesión municipal de ayer, calificándolas de injuriosas.

Se ha enviado una protesta a los periódicos locales y se ha dirigido una felicitación a las minorías nacionalista y jelmista por la defensa que hicieron de los obreros vascos.

Esta noche se ha celebrado Asamblea en la Sociedad «El Sitio», para dar cuenta de la gestión administrativa y renovación de la junta directiva.

El liberal Sr. Barandiarán, que fué a Madrid con la comisión que confirió con el señor en Túnez y Argel.

Canalejas, pidió explicaciones a la junta directiva sobre el adicto que apareció en el tablón de anuncios, con motivo de las elecciones, y que se interpretó como una censura a liberales y conservadores, por entrar en inteligencia con los derechos para fines electorales.

El presidente dió explicaciones que no satisficieron, y, de incidente en incidente, terminó todo ello en escándalo, abandonando el salón el diputado Sr. Salazar y otros liberales, que se dieron de baja en el acto.

Restablecida la calma, procedió a la elección de presidente de la Sociedad, resultando elegido D. Francisco Elizalde.

La juventud conservadora ha elegido presidente de la Asociación al diputado provincial D. José Urizar.

Una fiesta.—El gobernador de Vizcaya

Bilbao 16.

Esta tarde llegó el jefe regional carlista de Valencia, D. Manuel Simó, para tomar parte en la fiesta tradicionalista que se celebrará mañana en Baracaldo.

El gobernador ha pedido al Sr. Barroso un permiso de ocho días, que le ha sido concedido. Relaciones, dicen, esta licencia con la visita que hicieron al Sr. Canalejas los liberales bilbaínos, quienes pidieron al presidente relevase al gobernador de Vizcaya.

Asagúrase que no volverá a encargarse del mando de esta provincia.

Disgustos entre catódricos

Bilbao 17.

A causa de incompatibilidad surgida entre el director del Instituto, Sr. Pérez Malumbres, y el claustro de profesores, motivada por la resolución de un expediente de matrículas del Colegio de Oñate, que regentan los jesuitas de Bilbao, el de Vitoria, hay anunciadas unas o varias dimisiones.

Una asamblea liberal, un mitin obrero y un banquete

Bilbao 17.

En la Juventud liberal se ha celebrado una asamblea, en la que los comisionados que fueron de Madrid dieron cuenta de las gestiones realizadas cerca del Sr. Canalejas.

Los estadinos reeligieron después presidente al dimisionario, Sr. Mazas, y acordaron celebrar un banquete, invitando para presidir el acto a un ministro.

Asimismo fijaron el plan de propaganda.

La Sociedad de peones ha celebrado un mitin, en la Casa del Pueblo, para protestar contra el despido de compañeros y las represalias patronales.

Los concurrentes acordaron dirigir un telegrama al presidente del Consejo a favor del indulto de los reos de Cullera.

Los primates de los partidos liberal y conservador han convocado a un reunión a los elementos dinásticos para fijar la actitud que han de seguir en vista de lo ocurrido anoche en el «Sitio».

«Meeting» obrero

Bilbao 17.

Personas de toda clase de obras en mitin celebrado hoy en esta capital acordaron dirigir telegrama al Comité nacional de Madrid protestando de la positividad de las autoridades respecto al despido de obreros y otros actos que ellos estiman represalias de patronos.

A la reunión concurrieron 300 personas y no ocurrieron incidentes.

En las Conesas se ha celebrado otro mitin sin novedad.

LA CUESTION MARROQUÍ

EN LA CÁMARA FRANCESA

CONTINUA EL DEBATE

Discursos del socialista Sembat y del ministerial Deschanel

Paris 17.

La Cámara de diputados siguió discutiendo ayer tarde el acuerdo franco-alemán.

El socialista unificado, Sr. Sembat, dice que él y sus amigos votarán el acuerdo, por ver en éste, además de una prueba de que ha desaparecido la tirantez política internacional, un augurio de paz.

Opina el Sr. Sembat que con el propio interés de la entente cordiale y con objeto de poder llevar de veras a la práctica el acuerdo franco-alemán, debemos concertar también una entente con Alemania.

Refiriéndose luego el orador a la política regular por el gobierno británico.

«Tiene razón—dice—Inglaterra en atenderse al punto de vista legal. Extrañábase algunos de que la Gran Bretaña esté apoyando a España, en contra de ciertos despos manifestados por Francia. Pues bien, limitase en ello Inglaterra a proseguir su política tradicional, o sea política inglesa, pues no quiere que se establezca ninguna potencia frente a ella en Gibraltar. Esta política debe imitarla Francia, haciendo política francesa.»

Habla después el Sr. Deschanel, presidente de la Comisión parlamentaria de Asuntos exteriores. Empezó diciendo que la Comisión que preside no podría aceptar la responsabilidad de que fuera rechazado por la Cámara el acuerdo que se está discutiendo.

«Debemos acordarnos—añade—de que durante las negociaciones franco-alemanas pusimos diariamente a Inglaterra y Rusia al tanto de ellas, y pensar en los delgados tratos que tenemos establecidos ya con España.»

Tras de poner de manifiesto lo mucho que ha establecido la situación desde que se firmó el Acta de Algeiras, pasa a examinar el orador el estipulado en el acuerdo franco-alemán, diciendo del espíritu y letra del mismo que «no hemos podido suprimir lo pasado, ni los considerables intereses comerciales de Inglaterra, ni los acuerdos anteriores, y que tampoco podríamos impedir haya igualdad económica en Marruecos.»

«Lo esencial—agrega—es que no hubiese en F-z ninguna potencia más que la que está con la comisión que confirió con el señor en Túnez y Argel.»

Resuerda con este motivo la conquista de Argelia, añadiendo a continuación: «Vamos, por el propio beneficio a la vez que en bien de la Humanidad, a rematar la obra en cuya realización han trabajado solidarios todos los gobiernos franceses.»

Celebra el orador el que se haya incluido en el acuerdo la cláusula referente al Tribunal de La Haya.

Respecto a España, dice que no es ahora la situación igual que en 1904. «A España—agrega—le hemos hecho ganar de golpe quince años; España debe, pues, tenernos equitativa cuenta de ello.» (Aplausos.)

Opina el Sr. Deschanel que Francia debe asometer inmediatamente su empresa en Marruecos.

Tratando luego de la situación internacional, expresa el juicio que su entente con Inglaterra y su alianza con Rusia constituyen para Francia la mayor garantía de paz, mostrándose convencido de que con el tiempo irá adelantándose la inteligencia entre las naciones.

«Una política perspicaz a la par que fuerte—dice al terminar el orador—esto es lo que necesita Francia para defender estas tres causas sagradas: la paz con honra, su prosperidad y poderío y los derechos de Europa.» (Grandes aplausos.)

Al bajar el Sr. Deschanel de la tribuna le felicitó el presidente del Consejo.

Había después el conservador Sr. Dony Gohier. «Caro pagamos—dice—este Marruecos chico. Que ha de pertenecer a todo el mundo.» Espera el orador que, sea de ello lo que fuere, irá estrechándose cada vez más la entente franco-inglesa, y que seguirá tan cordiales las relaciones de Francia con España en aquel imperio.

Añade: «En España nación latina y hermana de la nuestra. Con ella hemos tenido ya muchas y cordiales relaciones, particularmente en Argelia, y de recordar es la colaboración a orillas del Malaya de los generales Marina y Linatay.»

Refiriéndose luego a Alemania, pone de manifiesto que jamás le negó Francia su sitio al Solt; pero todo lo teme el orador el que Alemania impida la acción de Francia en el Mediterráneo.

Termina declarando que no votará el acuerdo a causa precisamente de lo que del mismo dice el canceller alemán.

Se levanta la sesión.

Un banquete y un discurso

Poitiers 17.

Este medio día se ha verificado un banquete, presidido por M. Bernard, subsecretario de Hacienda, quien a los postres pronunció un discurso, en el que haciendo alusión al acuerdo franco-alemán, declaró: «Este acuerdo, merecido a la entera del país, constituye una de las más fuertes páginas de la historia nacional.»

A pesar del doloroso sacrificio consentido—añade M. Bernard—el prestigio natural de Francia en el mundo resulta engrandecido con la adquisición, en plena paz, de un magnífico imperio colonial.

DE PORTUGAL

Huelguistas agresivos.—Ataque a un barco inglés

Lisboa 16.

El correspondiente de la Agencia Havas en Funchal (Isla de Madeira) telegrafía diciendo que el Sr. Barreiros, gerente de la compañía inglesa Wilson, hallándose a bordo de una gabarra propiedad de ésta, fué acometido por algunos huelguistas, causándole heridas de importancia.

El Sr. Barreiros dió inmediatamente parte al cónsul de su país, el cual ha establecido ya la correspondiente acción judicial.

Con este motivo la autoridad militar ha prohibido a los gabareros huelguistas se acerquen a los depósitos flotantes de carbón.

La conjura hispano-germana.—Información desmentida

Munich 17.

Con respecto a los rumores de intrigas germano españolas contra la República portuguesa, comunican con carácter oficial que son falsas en absoluto cuantas imputaciones concretas formula el periódico *L'Humanité*, referentes a entradas y salidas de determinadas personalidades políticas en aquella residencia principal.

Años hace, dicen, que el príncipe de Radziwiz y el Sr. Hartkling fueron recibidos por última vez en Níntemburgo. Cuanto a los señores Krupp, Roden, hermanos Menesmann, Dadoone-Smarck y comde de Hankel, jamás fueron recibidos en andulencia en la morada del príncipe D. Luis Fernando.

Circular del Patriarca

Lisboa 17.

El Patriarca de Lisboa ha dirigido una circular a los sacerdotes prohibiendo el clero y a los fieles socorran a las Asociaciones del culto establecidas por la ley de separación, so pena de considerarse cismáticos.

UN TERREMOTO

Anoche, a las siete y veintisecho minutos, comenzaron a registrar los aparatos sismográficos del Observatorio de Madrid un movimiento sísmico, cuya importancia y duración no se pudo apreciar completamente.

Parece que el epicentro está muy lejano.

EL GOBERNADOR

y el jefe superior de Policía

Algunos periódicos se ocupan de ciertos disgustos surgidos entre el gobernador civil y el jefe superior de Policía, a consecuencia de haber dirigido ambas autoridades a los empresarios teatrales dos órdenes iguales, redactadas en análogos términos y amparadas con las mismas penalidades.

Agrega alguno de los aludidos periódicos

que estos disgustos pudieren tener un inmediato término con la dimisión del Sr. Fernández Llano, si en la cuestión planteada el ministro de la Gobernación continuara mostrándose a favor de la primera autoridad civil de la provincia.

Interrogado anoche el Sr. Barroso acerca de estos rumores, negó que tuviesen fundamento alguno.

Lo ocurrido entre éste y el gobernador no ha tenido importancia.

Para el ministerio

DE INSTRUCCION PUBLICA

y la futura empresa del teatro Real

(OPINIONES)

Ya próximo a extinguirse el contrato que concede a los Sres. Calleja y Boada la dirección y explotación de nuestro teatro nacional de ópera, séame permitido formular unas cuantas opiniones encaminadas a poner de conformidad los deberes del Estado y la empresa con las necesidades y aspiraciones del público que paga, no siempre tan adinerado como se le cree de ordinario.

Yo soy un individuo de ese público. Jamás tuve la suerte de obtener de la empresa, ni por concepto alguno, la gratísima gollería de una localidad de favor. Gracias a esta circunstancia creo que podré hablar por imparcialidad absoluta, sin dolo, por desgracia, las consecuencias económicas que me reporta mi condición de abonado, y de acuerdo con mis teorías sobre los fines del arte y sobre el deber que al Estado y a la empresa corresponde cuando se trata de un asunto tan serio y tan delicado, que aun lo más anímico de la vida espiritual con lo más mezquino de la existencia terrena, y pone en contacto, por crueldades del destino, el último refinamiento del alma con el presupuesto familiar y los gastos vulgarísimos de las más groseras necesidades.

Es decir, que lo mismo el Estado que la empresa, decididos uno y otra a emprender una campaña educadora y a proporcionar cultura, deleite y refinamiento a cuantos vagan desfilando por su teatro, deben pensar, no sólo en las reglas superiores de arte y de pedagogía que les aconsejan los críticos y los profesionales; necesitan también formarse una idea exacta del estado económico de su público y basar su plan de operaciones en la realidad de ambos elementos, para de este modo no equivocarse y marchar seguros, lejos de los sueños irrealizables que a veces forja el buen deseo, y a respetable distancia de considerar en cargo como un negocio de índole mercantil.

Creo... que que serlo, lo aseguro y peso a demostrarlo, que la combinación de los dos factores que acabo de enumerar en España sea la única fórmula para que se desahucien los porteros de nuestro Real todos esos cuadros de óperas vetustas, basados en sistemas inamovibles y que hoy día ni se escuchan con agrado, ni deben en justicia llenar la escena de un teatro, que es el primero en su género dentro de una nación civilizada y con perfecto derecho a que se le juzgue como tal en todas las manifestaciones de la cultura.

De manera que tenemos: de un lado las exigencias de la educación musical moderna, tan contrarias al antiguo régimen italiano de gorgoritos, coratazas y orquestación secundaria y convencional, y de otro la falta de fortunas sólidas, que impide tener abierta la Ópera más de cuatro meses al año.

Para ajustar ambas componentes, nada más fácil que ponerse de acuerdo el Estado con la empresa y seguir las reglas racionales que se contrapon a toda persona medianamente culta y en la ordinaria posesión de sus facultades discursivas. Si habitamos un país pobre, de administración más que deficiente y en el que no es posible soñar con prodigalidades del poder público, ni con que el llamado ministerio de Bellas Artes comprenda lo que este su título significa, qué razón autoriza la tendencia a prolongar el número de representaciones, acordadas desde la primera temporada de la actual empresa?

El éxito de D. José Arana, su gloria de haber levantado el teatro Real de la postración en que yacía, y de haberse asegurado su antiguo abono y esplendor, después de algunos años de vergonzosa decadencia, no tuvo por causas, como cree el vulgo, la resurrección del repertorio italiano, la primacía que se dió a los divos de todas las especies y el casi total apartamiento de la usuala wagneriana. Lo que influyó como argumento primordial en que se acordase público a la desierta sala del regio coliseo, el origen de que se buscasen combinaciones de abono y restauración la pérdida costumbre de poner en el Real el sitio de reunión la sociedad madrileña, fué, por qué no confesarlo? la reducción del número de funciones, y por consecuencia el abaratamiento de los talones de abono y de la vanidad de tener butaca o palco en el lugar que la moda designa. Porque, quién duda en solo momento el carácter de salón distinguido que corresponde a nuestro primer teatro lírico, de idéntico modo que a los de París y Londres?

Compónese el Real de dos clases de gentes: los que van por su afición a la música y al arte, y los que, sin desearlo propiamente el espectáculo, satisficéase más la conversación y el edificio de los intermedios, el que figure su nombre en la lista de abonados, el tener ocasión de ver y ser vistos, el leer ante numerosos concurrentes las postres creaciones de los modistos y el llenar por completo el placer de apartar, como ha dicho en la comedia del mismo título el exquisito Maurics Donny.

Se comprende que para estos últimos, que ponen en el escenario un interés de segunda categoría, en cuanto es pretexto para lograr los fines enumerados, ha de importarle muy poco la clase de música que se les dé, y, como en

siendo de moda el lugar que colma sus frivolidades, tienen lo muy bastante para ser dichosos, los jueves primaverales del circo de París es prueba bien evidente de cuanto digo.

En cambio la persona de gusto depurado, la que sabe deleitar su espíritu con las supremas bellezas del drama musical, la que ha discernido las diferencias que separan la verdadera ópera de las primitivas melodías de danza, no puede en modo alguno satisfacerse con todas esas concepciones de menor cuantía, inspiradas y ejecutadas en los viejos moldes y que vistas en otra parte, sin que el local evocase en el ánimo la enorme importancia artística de un teatro nacional, acaso se juzgaran algunas de ellas muy estimables, consideradas como una distracción pasajera que halaga los oídos y hace más amena la charla con los amigos y más sabrosos los platos de un banquete.

Ahora, el único templo que en Madrid se ha dedicado al arte lírico, el escenario consagrado a rendir tributo a los grandes maestros de la música, no es bien que se utilice en estas mezquinas reputadas como tales y puestas en el lugar de simples intermedios y sobremesas, no ya en los teatros de ópera, de donde tan rarísimas excepciones halláase desterradas, sino en el mismísimo Casino de Ostende, que podía permitirse el lujo de añadir más frivolidades a las que de ordinario pasan sus puntitos, y nadie se extrañaría de que se cantase a todo pasto lojías salientes de Bohemia, *Lucta, Traviata* y el *Barbero*.

Así piensan los aficionados al arte como arte; así es razón que plesse el ministro de Instrucción pública, y más que nunca en la época que tiene a su frente un hombre de la cultura y exultante de D. Amalio Jimeno.

Luis ARAUJO-COSTA.

LOS TEATROS

COMEDIA

La Divina Providencia

Con más fortuna comienzan los estranos de Pásona. La Comedia, que ha querido edificar el cuento anticipándose a los demás teatros, no ha conseguido su propósito. Aun con el beguilo humor de los días personales *La Divina Providencia* arreglo del covevil *Panchot, gendarme*, hecho por los Sres. Abat y Pavo, no puede satisfacer a nadie, y mucho menos con la añadidura de una mala interpretación.

Por mala gracia que tenga un crítico, el actor encargado de decirle diabos y configurar la frase y un el concepto, de seguro que no uno hará reír. Y esto ocurrió anoche en la Comedia: ningún actor dominaba su papel; y el conjunto resultó de lo más desahucado e incoherente que puede darse.

Sólo los Sres. Bonafé y Mendigachia, auxiliados con su gracia personal, las deficiencias del estudio.

Las señoritas Carbone y Alba se defendieron muy bien en sus respectivas papeles.

El papel principal se defendió como pudo de la señorita Pérez de Vargas.

PRICE

S. M. el Couplet

Antoño Viérgo, el autor de *Las brionas*, ha reaparecido, en *S. M. el Couplet*, con un brillante serie de sus trabajos. Duradero y propiamente como el que más promete ser este último.

La nueva revista de Viérgo, voces condicional de novedad, que la declassa del montón de revistas que abruma los carteles del género chico.

S. M. el Couplet es una obra pintoresca, variada y movida; con una notable abundancia de números nuevos, que el maestro Calleja ha sabido adobar lindamente con una alegre partitura.

Los actores encuentran ocasión de lucirse, y eficientemente no la desaprovecharon cacéne ni Ortas, que estuvo gracioso, ni las señoritas Lopetegui y Posé, que desahucaron la más de la parte musical.

La presentación escénica, que es fastuosa y original, ayuda admirablemente al feliz resultado de la revista.—L. C.

EN EL PARLAMENTO INGLÉS

El discurso de la Corona

Londres 16.

Hoy ha sido leído en el Parlamento el tradicional discurso de la Corona.

En él pone de manifiesto el soberano que las relaciones de Inglaterra con las demás naciones siguen tan amistosas. Congratíase del feliz término de las negociaciones franco-alemanas respecto a Marruecos, por las cuales tomaba interés el gobierno británico con motivo de sus tratados y compromisos.

Resuena el voto del «voto bill» y anuncia la presentación de un proyecto de ley ampliando los beneficios concedidos por la ley de retiros para los ancianos, fallidamente, al terminar, por haber sido votadas las leyes de previsión y beneficencia social presentadas hasta ahora al Parlamento.

Después de los naufragios

Comunican de Gibraltar que los duques de Fife y sus hijas embarcarán el lunes para Egipto.

Ha llegado a aquella plaza el vapor *Gibel Vusa* con más naufragos del *Delhi*.

El crucero inglés *Amyshire* ha recibido orden de sustituir al crucero *Weymouth* en aguas de Tánger.—F.

Pescador español salvado

Marsella 17.

El vapor *Normand* ha atraído aquí al pescador Sebastián Sánchez, al que encontró medio muerto y a merced de las olas, en un bote, a 20 millas de Gibraltar.

Cuenta el naufragio que otros seis marineros que iban con él fueron arrastrados por las olas durante el temporal que reina en el Estrecho, pereciendo ahogados.—F.

DEL FERROL

Muerto de un tiro.—La botadura del España. De un acorazado a la grada.—El yate del Rey El Ferrol 16.

cargada de dar forma a los anhelos de los asambleístas. Estos señores informarán en plazo brevísimo, y el informe pasará para su aprobación a la superioridad.

EL TEMPORAL

En la Argentina Buenos Aires 16. Las persistentes lluvias han perjudicado en parte las cosechas. Son contradictorias las opiniones acerca de los daños causados por el agua.

MITIN SOCIALISTA

Hasta mañana, y convocado por la Juventud socialista, se ha celebrado en el teatro de Barberí un mitin, con objeto de protestar contra la política del Gobierno y solicitar el indulto de los condenados a muerte por los sucesos de Cullera.

Los oradores, que fueron los Sres. Fernández, Manóvil y Martínez, la propagandista socialista Virginia González y Sr. García Cortés, celebraron la política del Sr. Canalejas empleando tales términos, que fueron llamadas al orden por el representante de la autoridad, ocasionando estas interrupciones protestas por parte de los que llenaban el salón.

El presidente, al hacer el resumen, manifestó que no habían podido asistir al mitin los señores Iglesias y García Quejido, a causa de encontrarse enfermo éste, y el primero por tener que asistir a un mitin socialista que hoy se celebra en Valladolid.

Agregó que el objeto del mitin era protestar contra la política agresiva del verdadero Sr. Canalejas; solicitar la apertura de los Centros obreros clausurados gubernativamente, y, por último, que no sean ejecutados los condenados a muerte por los sucesos de Cullera.

VIDA TEATRAL

SALÓN MADRID.—Mañana lunes, en la sesión de las siete, de gran moda, se verificará el debut de la bellísima bailarina plástica a transformaciones la «Tingato», con una injusta presentación, y que por primera vez se presenta al público madrileño.

El próximo viernes debutará también la espectral «Manon», con nuevo y culto repertorio y riquísimos vestidos confeccionados en Londres por los mejores modistos.

SUCESOS

Grave accidente del trabajo.—Da un anuncio de las obras de la nueva Casa de Correos y Telégrafos se cayó desde la altura del segundo piso el albañil de quince años Mateo Rodríguez García. Sufrió graves heridas y contusiones en la cabeza, la fractura de la nariz y conmoción visceral.

La Junta de Bibliotecas populares

En el ministerio de Instrucción pública se han reunido los vocales nombrados para formar la Junta encargada de proponer la adquisición de obras para las nuevas Bibliotecas populares y la Hemeroteca.

Concurrieron al despacho del ministro los siguientes vocales: Don Rafael Conde y Luque, rector de la Universidad Central; D. Eugenio Salda, académico de la Real Española; D. Jacinto Ostavio Piñón, de Bellas Artes; D. Félix Pío de Aramburu y Zaloga, de la de Ciencias Morales y Políticas; D. Rafael Sánchez Lozano, de la de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales; D. José Casallo y Soriano, D. Ricardo Hinojosa y Navarro y D. Juan Monóchez Pidal, funcionarios del cuerpo facultativo de Archivistas; D. Antonio Paz y Melá y D. Luis López Brillesteros, director de El Imparcial.

Leídos por el Sr. Gimeno los decretos de creación de las Bibliotecas y de nombramiento

de la Junta, amplió luego el pensamiento en que se ha inspirado la reforma.

Después se constituyó la Junta, reconviniendo la vicepresidencia en el sector de la Universidad.

La Junta celebrará su primera reunión en la Biblioteca Nacional el próximo lunes, a las cuatro.

LA CAMARA DE COMERCIO

Una comisión de la Junta directiva de esta corporación ha visitado a los ministros de Hacienda y director general de Aduanas para rogarles dieran las órdenes oportunas a fin de que las mercancías devueltas de la Exposición de Buenos Aires, que se enviaron allí por los productores españoles, queden libres de derechos. Los Sres. Rodríguez y Valdés dieron en el acto las órdenes solicitadas.

La misma comisión fue recibida en su despacho oficial por el director de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, de quien interesó la validez de los talones de retorno gratuito de los productos enviados por ferrocarril a las Cámaras del litoral.

UNA ENTRADA QUE SE PRESTA A REFLEXIONES

El 19 de febrero de 1897 recibí un farmacéutico de París la carta siguiente: «Hece unos cuantos años que cogí un entriplante, a consecuencia del cual se me presentó un fuerte constipado que descendió por antena y descendió en un catarro de la peor especie. Hoy me encuentro afectado de una bronquitis aguda, no puedo respirar con holgura y experimento una gran opresión. Tengo el estómago lleno de fleugas, no puedo dormir y no tengo libre un solo momento el pecho. Por las mañanas toso y gargarizo por espacio de dos horas hasta que las fleugas se desprendan, pero, sobre todo, cuando más enfriado es en el invierno. Esto me produce deseos de vomitar, pero no llego a conseguirlo. Ha ensayado muchos remedios, tisanas, jarabes, sin lograr alivio con nada. El médico me ha dicho que me yeda asmático. No tengo apatía ni gusto para nada.

Después de haber ensayado el verdadero Alquirán Goyot, el Sr. Martínez escribió de nuevo lo que sigue: «El 23 de Mayo de 1897: Mi muy estimado Sr. Goyot: He hecho uso del frasco que usted me ha enviado tomándolo a todas las comidas, tal como está prescrito, o sea una cucharada de alquirán, como las de café, por cada vaso de líquido. Ya desde este primer frasco encontré una mejora notable en mi salud. Arrojé más fácilmente las fleugas que me obstruían el estómago; se me presentó algún apetito y pude dormir algunas horas sin encontrarme molestado en la respiración. Continué usando el Alquirán Goyot y después de tres frascos desaparecieron los accesos de los que me consumían. Ahora tengo buen apetito. Ya no arrojo fleugas y he recobrado las fuerzas completamente.»

«Le agradezco en extremo el haber inventado el Alquirán Goyot, y osea que yo no puedo sino recomendar el remedio de V. y a todas las personas que sufran de bronquitis y catarros como el que yo tenía.»—Firmado: Francisco Martínez.

El uso del Alquirán Goyot a todas las comidas, a la dosis indicada en la carta que dejamos reproducida, basta, en efecto, para curar en poco tiempo al catarro más rebelde y la bronquitis más antigua. Algunas veces hasta se consigue dominar y curar la tisis, por declarada que esté, pues el Alquirán detiene la descomposición de los tubérculos del pulmón, matando los malos microbios, que son la causa de esta descomposición.—Esto es sencillo y exacto. El menor constipado puede degenerar en bronquitis, si se le abandona. Por eso no se insistirá nunca demasiado al recomendar a los enfermos que traten de conjurar el mal desde el principio, usando el Alquirán Goyot, que todos los farmacéuticos expenden.

«Le agradezco en extremo el haber inventado el Alquirán Goyot, y osea que yo no puedo sino recomendar el remedio de V. y a todas las personas que sufran de bronquitis y catarros como el que yo tenía.»—Firmado: Francisco Martínez.

El uso del Alquirán Goyot a todas las comidas, a la dosis indicada en la carta que dejamos reproducida, basta, en efecto, para curar en poco tiempo al catarro más rebelde y la bronquitis más antigua. Algunas veces hasta se consigue dominar y curar la tisis, por declarada que esté, pues el Alquirán detiene la descomposición de los tubérculos del pulmón, matando los malos microbios, que son la causa de esta descomposición.—Esto es sencillo y exacto. El menor constipado puede degenerar en bronquitis, si se le abandona. Por eso no se insistirá nunca demasiado al recomendar a los enfermos que traten de conjurar el mal desde el principio, usando el Alquirán Goyot, que todos los farmacéuticos expenden.

LA GACETA DE HOY

Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devolvieran a los interesados las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Hacienda.—Real orden autorizando la celebración de conciertos para pago del impuesto sobre la electricidad que consuman en el alumbrado de sus fábricas y dependencias, a todos los industriales que se encuentren en el caso que se menciona.

Gobernación.—Real decreto aprobando el contrato celebrado para el arrendamiento de un local con destino al acuartelamiento de las fuerzas de instalación de las oficinas de la comandancia de la Guardia civil de Alicante.

Otros concediendo nacionalidad española a D. Alfredo Pedro Bressand y Letré, súbdito francés, y a Nema Allah Dahdah, súbdito otomano.

Real orden concediendo a D. Cirilo Giner y Giner, métrico director del Cuerpo de Baños, pro-

mo de primera clase por la Memoria de quinientos presentada, relativa al balneario de Vallfogues (Tarragona).

—Otra resolviendo consulta de la Inspección de Sanidad de Burgos, sobre cumplimiento del real decreto de 3 de febrero último, que reformó los artículos 76 y 82 de la Instrucción general de Sanidad.

Instrucción pública.—Real orden resolviendo expedientes de concurso de ascenso y traslado correspondientes al mes de Noviembre de 1910, y los recursos interpuestos contra la resolución de las reclamaciones a las propuestas de los mismos.

—Otra disponiendo se anuncie a concurso de traslado la plaza de profesor numerario de la Sección de Letras de la Escuela Normal Superior de Maestros de Las Palmas.

—Otra poniendo en conocimiento de los Centros docentes e informativos dependientes de este ministerio, la celebración en Roma de una Exposición Internacional de Higiene social, a la que ha sido España oficialmente invitada, a fin de que procuren concurrir en la forma que a cada uno convenga y corresponda.

Fomento.—Real decreto disponiendo se anuncie la subasta de los trozos primero y quinto del ferrocarril de Ripoll a Palaguerd.

SUCESO MISTERIOSO

Una joven se arroja por un balcón con una niña En las primeras horas de la tarde de hoy ha ocurrido un suceso en medio de grandes misterios.

María Ajenjo Calderón, de treinta y cinco años de edad, de estado soltera, que habitaba en la plaza de los Mostenses, núm. 2, piso segundo, se ha arrojado por el balcón a la calle, con una niña de corta edad que tenía en los brazos. Ignórase el nombre de la niña y si es hija de la solista.

Según algunas versiones de la ocurrencia, la solista se encontraba acostada al balcón, y de pronto arrojó a la calle un perro de lana. En seguida se arrojó ella a la calle.

Las causas que han determinado a la joven a tomar tan fatal resolución se ignoran, creyéndose que haya observado a un momento de perturbación, pues según algunos vecinos, la joven padecía de ataques de histerismo.

La solista, como asimismo la niña, fueron recogidas por varios transeúntes, los cuales condujeron a ambas a la Casa de Socorro del distrito de Palacio, en donde fueron curadas.

La joven María Ajenjo tenía una herida de 20 centímetros en la cabeza, con fractura del cráneo, del esternón y de las costillas del lado izquierdo. Su estado fué calificado de gravísimo.

La niña, fractura completa del cráneo, y fué preciso que los doctores Alfia y Cantón practicasen la trepanación; la niña murió en seguida.

El Juzgado se personó en la casa de la solista, y, franqueada la puerta de entrada por un cerrajero, penetró en la habitación, practicando un minucioso registro, el cual sólo dio por resultado el hallazgo del contrato de la casa, que aparece extendido a nombre de un pariente de la solista, llamado Ignacio Calderón Tordeillas, dos resguardos del Banco de España, por valor de 46.500 pesetas, y la cédula de ella.

EL TIEMPO

Una nueva borrasca (749 m/m) se aproxima a Irlanda, apareciendo hoy al Norte de Italia un secundario (760 m/m).

Las presiones más elevadas residen sobre el centro de España (772 m/m) formando un anticiclón bien definido.

El tiempo ha mejorado para toda la Península, aunque aún el cielo aparece cargado de nubes; los vientos soplan generalmente con poca fuerza de la región del Oeste.

La temperatura máxima de ayer fué de 20 grados en Madrid, y la mínima de hoy ha sido de cuatro grados bajo cero en Teruel.

Es probable que el tiempo sea algo lluvioso y nebuloso en Galicia con vientos de la región del Sur. Marejada en el Cantábrico.

La temperatura en Madrid ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana, 8° sobre 0. A las doce, 11° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 9° sobre 0. La máxima fué de 14°. La mínima fué de 5°. El barómetro marca 708 mm.—Variable.

—Este manebo es un sandío—dijo riendo María Estuardo.

Para mejor inteligencia de esta importante escena, conviene decir que las vestiduras que tenía Cristóbal eran dos espejos de chamarras sin mangas que las damas usaban sobre el jubón, llegándose hasta más abajo de las caderas y ciñéndose al talle, preservando del frío el cuello, la espalda y el pecho, sobre el que se ajustaba como un guante.

Esta vestidura, llamada surcot (sin sinónimo en español), iba formada interiormente de piel, la cual guarnecía también todas las orillas con unaenefa más o menos ancha.

María Estuardo mirábase en un gran espejo de Venecia para ver el efecto de su surcot por la espalda, y, por tanto, permitía a Catalina examinar los papeles, cuyo volumen hubiera podido, de otra suerte, llamar la atención.

—¿Quién habla a mujer de peligros ocultos cuando se escapó de ellos sano y salvo?—añadió María Estuardo después de haber llamado sandío a Cristóbal.

Tampoco vió en el rostro del manebo aquella admiración que su vista producía en cuando la miraba; pero tan ocupada estaba con su chamarras, que no pensó en descubrir la causa de aquella indiferencia.

—Toma, Layelle—dijo a la azafata,—y entrégaselo a Lomapis, encargándole de mi parte que lo pague.

NOTICIAS

Por el ministerio de Instrucción pública han sido nombrados: D. Pedro Vazquez y Garcia, en turno de cesantes, oficial de la secretaría de la Escuela de Artes y Oficios de Algeiras. D. Eduardo Aguilar Díaz, mozo de la Universidad de Zaragoza. D. Antonio Alonso Burgos, escribiente-ajudante del Instituto de Santander. D. Manuel García Romero, escribiente del Hospital Civil de esta corte. D. López Fernández Márquez, escribiente de la Escuela Normal de Maestros de Pontevedra.

Acercos del tema «Guatemala contemporánea» pronunciará una conferencia en la Unión Ibero-Americana (Alcalá, 73), mañana lunes, a las seis de la tarde, el distinguido literato americano D. Carlos Masny, que desempeña en este corte el cargo de cónsul general de Guatemala.

Su disertación, que será ilustrada con proyecciones, por lo sugestivo del tema, la novedad del asunto y la vasta cultura del orador, promete ser muy interesante.

Por real orden de Fomento se recuerda a los funcionarios cesantes la obligación de enviar al Negociado Central del ministerio las solicitudes ó fes de vida expedidas por los Registros civiles con posterioridad a 1.º de Diciembre de cada año.

El incumplimiento de esta obligación producirá la extinción del escalafón con la consiguiente pérdida de su derecho a ser colocado en el turno de cesantes.

Los señores concurrentes al salón de Conferencias del Congreso, convocados por el Club de los murmuradores se reunieron anoche a comer en el restaurant de dicha Cámara. Por expresa invitación de los organizadores asistieron el conde de Romanones y el primer secretario, Sr. Quiroga.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Los ferroviarios franceses. París 17. Annael L'Intransigeant que muy pronto estallará la huelga general ferroviaria del Norte, los cuales querrán resarcirse de la derrota que sufrieron el año pasado.

El cuadro de la «Gleadow». París 17. Compañía de Pontarlier (departamento de Doubs) que al registrar un bulto procedente de Padua, los empleados de Aduanas descubrieron un cuadro, pintado sobre madera, que representaba la Gioconda, y arrojaron que se trataba del que fué robado en el Louvre; pero un examen más detenido demostró que sus dimensiones no son las mismas que las de la verdadera Gioconda. Se cree, sin embargo, que se trata de una obra de arte que ha pertenecido al Museo de Florencia.

Ferrocarril argentino. Orán 17. La Sala de lo criminal de la Audiencia de Masaca ha sentenciado a muerte a cuatro indígenas, quienes el 11 de Mayo de 1910, saquearon un cortijo matando a su dueña, la viuda de García, y a cuatro servidores de ésta.

Creceda del Guadalquivir.—Asalto a un tren.—Ayuntamiento roba. Córdoba 17. Compañía el alcalde de Marmolejo, que el Guadalquivir tiene en aquel punto una creceda de dos metros y medio. El temporal ha amainado.

Los viajeros del expreso de Madrid dicen que unos malhechores trataron de robar el coche correo, huyendo al verse descubiertos por los empleados, contra los cuales hicieron algunos disparos.

La noche pasada unos individuos pretendieron asaltar el Ayuntamiento del pueblo de Añora para robar la caja, pero huyeron al ser descubiertos por las autoridades, después de disparar contra éstos varios tiros.

Hecho el arqueo, se vió que estaba fracturada una caja en la cual se guardaban antiguos documentos de los Póliticos.

—¡Oh! Señors... Si vuestra majestad me da una orden firmada por el rey ó por el gran maestro, que está ahí al lado, su augusta palabra quedará sin efecto.

—¿Sabes que eres más viejo de lo que cuadraba a un plebeyo?—dijo María Estuardo.

—¿De cuándo acá no se eres en palabra de reina? El rey apareció en esto con sus calzas de seda y el calzón de la época, pero sin coletes ni espas, pero con un redingote de rico terciopelo guarnecido de piel de vero.

—¿Quién es el bellitre que se atreve a dudar de vuestra palabra?—dijo el rey, que a pesar de la distancia, oyó la última frase pronunciada por su esposa.

—Ven, Layelle—dijo la reina madre,—yo haré que te pagues.

—Ve, ve, muchacho—dijo riendo María Estuardo;—mi augusta madre entiende mejor que yo los negocios comerciales.

Catalina iba a salir sin replicar a este nuevo epigrama; pero temiendo que su indiferencia pudiera despertar alguna sospecha, contestóle con viveza:

—Y vos, hija mía, el comercio del amor. Las dos reinas se saludaron y Catalina salió.

—Guarda todo esto, Dayelle, y vamos al Consejo, señor—dijo el rey María Estuardo, gozosa de que se decidiera en ausencia de la reina madre cuestión tan grave como la logar-tenencia general del reino.

La joven reina se cogió del brazo de su esposo.

La azafata les precedió, anunciando la salida a los pajes, y uno de éstos, el joven Toligay,

CATALINA DE MÉDICIS

Honorato de Balzac

Pero a la reina madre no le sentaba tan bien como a su anera; y este detalle no era el menor agravio que Catalina tuviera a su suegra.

—¿No me reproche que me dirige la reina?—dijo Catalina, volviéndose de frente.

—Yo os debo demasiado respeto para atreverme a tanto—replicó maliciosamente la suegra, mirando a la Dayelle.

Entre las dos reinas, la azafata favorita permaneció como una estatua, sin pestañear siquiera; una sonrisa de aprobación podría costarle la vida.

—¿Cómo podría yo mostrarme tan contenta como vos, después de haber perdido al difunto rey y viendo el reino a punto de arder?—La política interesa poco a las mujeres—replicó María Estuardo.—Sobre que para eso están mis tíos.

Aquella frase, en semejante circunstancia, era una flecha envenenada.

—Vemos, pues, nuestras pieles,—replicó irónicamente la italiana;—¡ahí nos ocuparemos de nuestros únicos asuntos, mientras vuestros los arreglen los del reino.

ahora me he puesto a estudiar para hallarme a la altura de los Médicis, a fin de saber algún día curar las llagas del reino.

La irónica frase hirió en el pecho a Catalina, pues aludía al origen de los Médicis, atribuido a un médico, según unos, y a un rico droguero, según otros.

La italiana no replicó. La Dayelle se sonrojó al mirarla María en busca de un aplauso que todo el mundo, y aun las reinas, pide a sus inferiores, a falta de otro auditorio.

—Sus frases galanas no pueden, desgraciadamente, curar ni las llagas del Estado, ni las de la Iglesia—contestó al fin Catalina con dignidad serena y fría.—La ciencia de mis padres en esos achaques les ha procurado tronos; mientras que si en el peligro continuáis escarceando, es posible que perdáis los vuestros, señoras.

En aquel instante, la Dayelle abrió a Catalina la puerta donde estaba arañando el cirujano del rey.

El joven deseaba primeramente observar la fisonomía de Catalina, afectando la timidez y turbación natural en quien por primera vez pisa un palacio; pero quedóse vivamente sorprendido por la intrepidez de María Estuardo que, sin más miramiento, le arrebató de las manos las cartonerías donde venían las pieles para varias.

—Señora—dijo Cristóbal dirigiéndose a la florentina.

El joven se hallaba vuelto de espaldas a la otra reina y a su azafata, ocupadas en abrir las cartonerías y extraer su contenido.

—¿Qué quieres?—contestó Catalina al joven fijándole la mirada.

Cristóbal traía guardados entre el colete y la camisa el proyecto de tratado del príncipe

de Condé, el plen de los reformados y los por-menores de las fuerzas con que contaban; el todo, envuelto en la suelta extendida por Lomapis.

—Señora—dijo el joven,—mi padre se halla apuradísimo de dinero, y el os dignéis echar una ojeada por la cuenta—añadió Cristóbal desdoblando ésta y mostrando el documento que traía dentro,—verá vuestra majestad que le es en deber seis mil escudos. Teneis piedad de nosotros. Ved, señora,—y le tendió el proyecto de tratado.—Heedid: Es la primera cuenta que data del advenimiento al trono del difunto rey.

Catalina echó una rápida mirada por el preámbulo del tratado, y quedóse sorprendida.

Pero sin perder su serenidad enrolló el papel, admirando la audacia y la presencia de ánimo del joven Lomapis, a la vez que comprendía que a un hombre de aquel temple bastaba hablarle a medias palabras.

—Voy a reprecnderos para que otra vez seas más listo, muchacho,—dijo la reina golpeándole la cabeza suavemente con el rullo de papel.—Aprende a conocer a las mujeres. Nunca se nos deben presentar las cuentas sino cuando estamos contentas.

—¿Es eso de tradición?—preguntó a su suegra María Estuardo.

Aquella no contestó.

—Señoras, debo pedir mil perdones—replicó Cristóbal.—Pero sin la necesidad de dinero que mi padre tiene, vuestras majestades no hubieran recibido las pieles. El país está en armas y los caminos tan peligrosos, que ha sido menester el apuro en que nos hallamos para hacerme venir hasta aquí. Nadie se atrevería a correr tanto riesgo.

Tele en aqu... italla... gie a... temp... trozan... tal, lo... arrast... cuarte... cuent... bomb... agua e... Las... Foj... Head... de y... tafa... Se h... repañ... tores p... Acos... para g... import... H: z... Carlo... sold... es los... En u... molin... el edifi... Alfor... person... Desc... Se b... guar... del' con... En u... pletos... otros l... pas en... jarse l... algún... Ha s... autor... pagado... Los... Paeb... rita y... nistro... no sup... hace e... Se h... numer... respet... lor pol... los vie... rios, s... fis esp... corch... somp... Se h... dente... condic... tronco... RED... EL... x... Est... llen d... el pa... bar... Calle... thep... Oe y... El ocu... unier... man... por e... Va... ehe... del m... O... Prin... enl... que l... La... Prío... Visón... E... anco... para... decie... el p... ind... part... Al... me... Com... en l... T... por... E... no... y o... mil... en... tro... no... otr... sor... tal... E... GCB202

Vapor con averías

La Coruña 17. Telegrafía desde Corebón que ha entrado en aquel puerto, de arribada forzosa, el vapor italiano Nitor. Procedía de Aguilera y se dirigía a Glasgow con cargamento de mineral. El temporal le puso en peligro de naufragio, desmorzándole el puente, los ventiladores, el puntal, los botes y el aparato del timón. Una ola arrastró el cuarto de derrames, rompiendo los cuarteles y las escotillas. La carga que se encuentra en la bodega, quedó inundada. Las bombas de a bordo trabajan para achicar el agua embarsada.

Las averías son importantísimas. Faltan el motor y el eje. Reunión de agricultores

Valladolid 17. Han sido detenidos dos agentes de la Policía y el jefe y dos subjes y un individuo de la Guardia civil, acusados del delito de estafa.

Se ha celebrado en el teatro Calderón una reunión, a la que han concurrido 400 agricultores para tratar del precio de los trigos. Acordaron enviar una comisión a Madrid para gestionar del Gobierno la prohibición de importar trigos extranjeros.

Soldados a Larache Odió 17. Ha zarpado con rumbo a Larache el crucero Carlos V, a bordo del cual embarcaron varios soldados de Infantería de Marina dados de alta en los hospitales de esta población.

Incendio en una fábrica Zaragoza 17. En una fábrica de vidrio situada en Montemolín un voraz incendio ha destruido casi todo el edificio.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales. Descubrimiento de una guarida de criminales Palma 17. Se ha descubierto en término de Selva, una guarida de criminales que venían realizando delincuencia desde hace tiempo.

En dicho caso se encontraron herramientas, pistolas, palanquetas, formones, sierras y otros instrumentos. También se hallaron ropas ensangrentadas, de que debieron despojarse los criminales para borrar las huellas de algún asesinato.

Ha sido detenido un sujeto al que se cree autor de un homicidio cometido en Junio del pasado año.

Petición de unos aldeanos Palma 17. Los aldeanos de Mero, Alcudia, Campanet, Puebla Bogert, Pollensa, Inca, Santa Margarita y Llubi, han dirigido una instancia al ministro de Fomento, Sr. Gasset, pidiéndole que no suprima la escuela en Alcudia del vapor que hace el recorrido de Mahón a Barcelona.

Los productores de corcho Algeiras 19. Se ha presentado al general gobernador una numerosa comisión de vecinos, entregando una respetuosa instancia firmada por todas las fuerzas vivas de la población, sin distinción de color político, por los fabricantes de corcho-tapones, la Cámara de Comercio y la de propietarios, solicitando del Gobierno proteja con cartas especiales la exportación de los productos corcheros amenazados hoy de ser inminente su completa ruina.

Mitín socialista León 17. Se ha celebrado el mitín socialista sin incidente alguno, organizado para protestar de la conducta que con los obreros algueros se patrona de Bilbao durante la última huelga.

EL CORREO REDACCION ADMINISTRACION Libertad, 29

EL PROCESO DE CULLERA LA MANIFESTACION DE ESTA TARDE

Esta tarde ha recorrido algunas de las calles de Madrid varios individuos pertenecientes al partido radical ocupando coches de punto. En los vehículos habían colocado grandes cartulones, que decían: «Cullera.—Indulto.—Cullera», limitándose los ocupantes de los coches a transmitir por algunas de las más célebres vías de la capital.

La policía detuvo momentáneamente a los ocupantes de los coches para impedir que se reuniera número bastante para organizar una manifestación, como era el deseo ya anunciado por el partido radical.

Varios manifestantes descendieron de los coches al ser invitados a hacerlo por los agentes de la autoridad, despidiendo a los cocheros en el momento que la policía intervino.

Otros llegaron a reunirse en la calle del Príncipe, donde está instalado el Casino Radical, organizándose una manifestación, en la que formaron unos cuarenta coches.

La manifestación, partiendo de la calle del Príncipe, llegó hasta la calle de Alcalá, disolviéndose en la Cibelea.

Reparto de hojas En varios teatros de Madrid se repartieron anoche, y en algunos fueron arrojadas desde el palco a las butacas, unas hojas impresas que decían:

«El nombre de la civilización, el progreso y la libertad humana, alzad vuestra voz y pedid indulto para los sentenciados de Cullera.—El partido radical.»

Algunos jóvenes que repartían estas proclamas en Palcos, fueron detenidos y llevados a la Comisaría de la calle del Barco, siendo puestos en libertad poco después.

También se ha repartido hoy estas hojas por la población.

Otras peticiones de indulto En el Circolo Radical lerrouxista se celebró anoche un mitin en que se acordó pedir al Gobierno el indulto de los procesados de Cullera y organizar varios mitines en provincias con el mismo objeto.

En breve se celebrará uno en Madrid y otro en Barcelona, habiendo en ambos el Sr. Lerroux.

Esta noche, a las nueve y media, celebrarán otro mitin con el mismo objeto los radicales conjuncionistas, en el Centro Federal de la calle del Horno de la Mata.

También han solicitado el indulto: El Sr. Oliviera expresó sus dudas que tenía

El Centro Republicano de los barrios de Nueva Numancia y Deña Carlota.

Los republicanos federales del distrito de la Latina.

La Juventud socialista madrileña, a cuyo cargo ha distribuido centenares de pliegos para llenarlos de firmas.

La Junta municipal de la Unión republicana del Puente de Vallesas.

Treientos cincuenta y cinco empleados de oficinas en la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Doscientos obreros de la fábrica de Meneses y del taller de ebanistería de Lombera.

El Ayuntamiento de Barcelona, por 25 votos contra dos.

El Centro del partido de conjunción republicano-socialista de La Unión.

Los carpinteros de ribera de las poblaciones marítimas de Valencia y varias Sociedades partidarias de dicha ciudad.

Los Contros republicanos de Castellón; y Los organismos conjuncionistas de Sevilla, que además celebrará un acto público.

Además de éstas, de provincias está recibiendo el Gobierno numerosas peticiones de indulto.

MUSIQUERIAS La segunda de Tristan

La segunda ha sido la primera. La primera no fué más que el ensayo general. Así suelen hacerse las obras en el Regio Coliseo. Y francamente, señores, va siendo hora de que sepan distinguir entre un Tristan y un Rigoletto. Se me ha asegurado que la obra maestra wagneriana, una de las más musicalmente difíciles que jamás escribió un Rigoletto—fue reinstaurada el miércoles pasado con un solo ensayo de conjunto en el que todos los artistas previeron el imperfecto resultado de la primera representación pública. Me abstengo de todo comentario, porque me censurarán por peligrar amistades que he debido perder.

La representación de anoche fué harina de otro costal, y me proporcionó la satisfacción de retirar los reparos que tuve que consignar respecto de la primera, en la que todos anduvieron desorientados y desconfiados, y solo el talento y la maestría de los artistas pudo evitar un descalabro.

No es la primera vez que Ronsseillère desempeña el papel de Tristan; pero la circunstancia de ser nuevo en el cuadro de los artistas que entre sí se hallaban familiarizados por haber interpretado juntos la obra en la temporada anterior, le hacían suceder a que se le concediera el tiempo necesario para tomar sus posiciones, tirar sus líneas, y ponerse de acuerdo con la orquesta y con sus nuevos compañeros. No fué así; y, lo repito, cualquier otro artista, sin el notable talento del insigne tenor francés, hubiera ido derecho al descalabro, sin responsabilidad alguna por su parte.

Ronsseillère se mostró anoche seguro ya de sí mismo, y fué el Tristan insuperable que de él había derecho a esperar. En toda la obra no dejó un solo momento. El gran duo de amor—esa página incomparablemente sublime, en la que Wagner lo sacrificó todo al libre vuelo de su luminoso genio, abusando de la resaca de la voz y de las aptitudes musicales de sus intérpretes—fue interpretado por Ronsseillère y por la Gagliardi con toda la perfección de un trabajo completamente magistral. Y en toda la abrumadora escena de la agonía y muerte del héroe, el gran artista hizo magnífica prueba de sus excepcionales facultades vocales y espléndida ostentación de un arte dramático rayano en lo genial.

Las demás deficiencias que el otro día señalé, desaparecieron en la representación de anoche; y debo expresar aquí mi sincera gratitud al actor por haber contribuido en algo más modestas advertencias.

En lo que corresponde a los cinco personajes principales—Iseo, Tristan, Brangana, Kurwenal y el poeta (éase la orquesta)—nunca será fácil ver en Madrid un conjunto tan satisfactorio para la interpretación de esta obra de inspiración humanamente inverosímil. El Tristan de este año es ya mucho más que de rebolo.

Y miel sobre hojuelas al padrón perfecto cuando algo la labor del coro en el primer acto, y sobre todo la casi grotesca realización (f) escénica del combate en el tercer, que por mi gusto se suprimiría, por constituir una inútil solución de la continuidad y unión escénica entre la muerte de Tristan y la de Iseo. Creo que ganaría mucho la belleza del final... y ahora algo en que he fusilado la idea de algun notable libro wagnerista que mi memoria se resiste a olvidar.

Por último, mil gracias a la empresa por haber anticipado la hora del telón y aliviado los tiempos de parada (léase entreactos), aumentando de esta manera la... velocidad comercial de la representación, y permitidos el reposo nocturno a la hora honesta.

JOAQUIN. Asamblea americanista Sesión inaugural Barcelona 17.

En el salón de actos de la Cámara de Comercio se ha celebrado la sesión inaugural de la Asamblea americanista. Presidió el acto el señor Maristany, quien tenía a sus lados al general Weyler, Sr. Portela, marqués de Marianao, presidente general Reyes y Sres. Figueroa y Bosch. El resto de los estrados estaba ocupado por los Sres. Labra, Palomo y demás personalidades venidas en representación de las entidades que concurren a la Asamblea, el Obispo, el presidente de la Audiencia, el rector y un público numeroso y distinguido.

Hablaron los Sres. Maristany, Portela, marqués de Marianao, general Reyes, Bosch y Labra, expresando todos con cariño para con España y haciendo resaltar la confraternidad de ambos pueblos.

El Sr. Portela señaló la conveniencia de la unión de los pueblos latinos, pues—dijo—las luchas de los pueblos, que hasta hoy han sido de tales, tendrán en el porvenir el carácter de lucha de razas.

El acto resultó brillantísimo.—F. En la sesión de esta mañana Barcelona 17. La sesión de esta mañana de la Asamblea americanista la ha presidido primero el señor Labra.

El Sr. Oliviera expresó sus dudas que tenía

seces de la exclusión del Brasil de las relaciones hispano-americanas, contestando el señor Labra que no había lugar a tal exclusión, pues se trata de relaciones ibero-americanas.

Propuso después el presidente que se nombraran presidentes de honor, a más de los nombrados ayer, el Sr. Figueroa; presidente de Chile, general Vazquez; ministro de Uruguay, general Reyes, expresidente de Colombia, y Zelaya, expresidente de Nicaragua, acordándose así los reunidos.

Ocupó seguidamente la presidencia el senador Sr. Palomo, presidente efectivo, y se dio lectura de las adhesiones recibidas y de las representaciones concedidas.

A continuación empezó la discusión, interviniendo primero el Sr. Lázarte, de la Sociedad Ibero-Americana de Vizcaya, quien elogió la labor americanista; el Sr. Mencheta, de Huelva, para apoyar el tema primero y proponer la creación de una Federación autónoma de las Sociedades americanistas; el Sr. Sánchez, el cual presentó una moción encajonada a la fundación de una Sociedad bibliográfica ibero-americana para evitar que el comercio de América lo asparen los franceses.

Se tomó en consideración otra proposición del Sr. Ventabol sobre la creación de una Universidad ibero-americana, y se nombró a la siguiente Comisión para dictaminar sobre la institución de la Federación de Sociedades americanistas: el Sr. Labra, por las Sociedades Económicas libres; Sr. Viñas, por la Casa de América de Barcelona; Sr. Palomo, por el Centro de Cultura Hispano-Americana de Madrid; Sr. Mencheta, por la Sociedad Colombina de Huelva; Sr. Lázarte, por la Sociedad Real Ibero-Americana de Vizcaya; Sr. Quintero, por la Real Academia Hispano-Americana de Cádiz; Sr. García Molina, por el Instituto Hispano-Americano de Derecho Internacional comparado.

Después de aprobar el tema primero que trata de los medios para desarrollar la intimidad ibero-americana é interesar en tal sentido a la opinión pública española, se levanta la sesión, para continuarla a las tres y treinta de la tarde.—F.

Un baile Barcelona 17.

En la Casa de América se ha celebrado el baile en honor de los concurrentes a la asamblea americanista.

Asistieron el general Weyler, el alcaide, marqués de Marianao, distinguidas personalidades y numerosas damas de la aristocracia.

La fiesta, que se prolongó hasta las primeras horas de la madrugada, resultó brillantísima.—F.

En el interior de Marruecos Paris 17.

Comunican desde Fez a varios periódicos que un «dicho» (partida) de 350 jinetes de Tluyal y bereberes, que marchaban en dirección a Tanger, saqueando y robando el ganado, ha sido dispersado, después de reñido combate, por dos columnas jerifinas al mando de los capitanes franceses D'Ivry y Cany, que habían salido en persecución de los saltadores.

Estos tuvieron importantes bajas, resultando los imperiales con tres muertos y diez heridos.—F.

BALANCE DEL DIA

Están llegando al Gobierno numerosos mensajes de petición de indulto para los procesados de Cullera.

De las impresiones dominantes en la opinión general respecto a este proceso, nos ocupamos en nuestro primer artículo.

Las peticiones de indulto vienen con grande anticipación, pues en realidad los procesados de Cullera no pueden considerarse todavía condenados, ya que por el disenso del capitán general de Valencia con el Consejo de guerra de Suesca el fallo de éste no es firme y está sometido a revisión del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Mientras este tribunal no resuelva no puede decirse que exista sentencia.

Para acordar aquellas peticiones de indulto se han celebrado ya algunos meetings en Madrid y provincias, y se anuncian otros muchos para los días sucesivos.

En Madrid, además, se repartieron anoche en los teatros unas hojas de los radicales en el mismo sentido, y esta tarde esos mismos elementos han realizado una manifestación en coches de alquiler que recorrieron la calle de Alcalá llevando grandes cartulones con estas palabras: «Cullera—Indulto—Cullera».

La policía disolvió la manifestación por no haberse pedido permiso para ella.

Se anuncia para mañana una nueva conferencia entre el Sr. García Prieto y los embajadores de Francia é Inglaterra para continuar la negociación hispano-francesa.

La prensa ministerial indica que el ministro de Estado hará entrega al embajador francés de una nota-contestación a la entregada por el Sr. Geoffroy en la primera entrevista y que en ese documento se rebaten todas las peticiones formuladas por Francia respecto a la cesión de territorios, y se hace constar que España no admite siquiera la posibilidad de negociar la renuncia de su soberanía a la parte de la zona Sur de Marruecos cercana a Canarias.

En cuanto a otras peticiones de carácter administrativo, y la referente a la delimitación de la frontera en la parte de Alcazar, aunque la nota no las acepta, admite la posibilidad de un arreglo a base de mutuas concesiones.

El presidente del Consejo visitó anoche al jefe de la minoría republicano-socialista, señor Azárate, para darle cuenta de las negociaciones hispano-francesas.

Los ministeriales dicen que el Sr. Azárate

se mostró conforme con el criterio sustentado en ellas por el Gobierno.

La recaudación de la quincena última acusa un aumento de 700.000 pesetas sobre la del igual período del año anterior.

CHARADA

—Siguiendo nuestra una cuatro, persiguiendo a los facciosos, nos perdimos en un monte donde habitaban dos osos.

—No empieces a contar bolas. —Te juro que es la verdad. —Mira, Juanillo, no jures, que es una barbaridad. —Déjame que continúe.

Tres soldados me seguían y vimos cerca de un cinco dos buitres que se escondían. Les segunda un grito al punto diciendo que se rindieran...

—Vamos, desde ahora te apuesto que acabaré de contar. —Bebes un poco de tres citáras? —¿Conviene remojarlo. —Es imposible tratar algunas cosas aquí. —Es que al mentir, ya sabemos que Antonio, es muy tonto en tí.

L. Fernández Rodríguez (La solución mañana.)

Solución a la charada anterior: CA CA SE NO

BOLSA DE BARCELONA Cotización del día 15 de Diciembre de 1911

ACCIONES Banco Hispano-Colonial... 155'50 Compañía de Tabacos de Filipinas... 72'75 Compañía Trasatlántica... 00'00 Ferrocarril Orense a Vigo... 19'15 Sociedad Hullera Española... 140'00

BOLSA DE BILBAO Cotización del día 15 de Diciembre de 1911

ACCIONES Unión Reolera Española... 98'50 Banco de Bilbao... 320'00 Banco de Vizcaya... 365'00 Crédito de la Unión Minera... 485'00 Sociedad general de la Industria y Comercio... 218'25 Hidroeléctrica Iberica... 113'50 Minas de Villadrión... 82'00 Sierra Menca... 000'00 Sierra Almagatera... 7'00

CIPRIDOL DEL DOCTOR CHAPPELLE

Esta producto se representa bajo dos formas 1.° Cápsulas de Cipridol para la medicación por la vía estomacal. Especialmente recomendado para ciertas afecciones específicas este nuevo producto conviene igualmente en las Hievelas, los aboscos (trios, lamparón), la pústula maligna y presta grandes servicios en las afecciones diatélicas microbianas.

Malaria, Fiebre amarilla, Enfermedades epidémicas en general.

IMPRESA DE E. CORREO

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

SITUACION 16 Dhrs. de 1911 9 de Dhrs. de 1911

ACTIVO Oro en caja. 16 Dhrs. de 1911 9 de Dhrs. de 1911 Pesetas. Cénta. Pesetas. Cénta. Del Tesoro... 13.416.848'24 13.280.618'13 Del Banco... 404.509.103'72 404.546.985'14 Consignado para pago de derechos de Aduanas... 8.492'36 8.841'05

Corresponsales y Agencias del Banco en el extranjero: Del Tesoro... 46.336.150'13 44.242.280'24 Del Banco... 98.459.943'18 101.376.03'94 Plata... 757.764.517'15 754.076.618'15 Bronces por cuenta de la Hacienda pública... 3.388.837'39 3.386.377'86 Efectos a cobrar en el día... 2.549.686'92 3.079.287'21 Anticipo al Tesoro público, ley de 14 de Julio de 1891... 150.000.000 150.000.000 Pagares del Tesoro, ley de 2 de Agosto de 1899... 130.000.000 100.000.000 Descuentos... 286.472.570'93 281.507.301'73

Pólizas de cuentas de crédito... 497.536.010'45 497.596.260'45 Créditos disponibles... 130.847.312'14 128.100.559'17 Pólizas de créditos con garantía... 226.836.791'18 226.426.585'46 Créditos disponibles... 86.435.749'90 84.760.607'77 Pagares de préstamos con garantía... 8.693.027 8.241.902 Otros efectos en cartera... 4.896.210'69 4.892.877'86 Corresponsales en el reino... 16.396.318'61 14.491.769'98 Deuda perpetua al 4 por 100 Interior... 344.468.953'26 344.468.953'26 Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos... 10.500.000 10.500.000 Acciones del Banco de Estado de Marruecos, oro... 1.154.625 1.154.625 Bienes inmuebles... 13.515.957'80 13.530.286'30 Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público... 257.210'27 2.618.899'16

2.772.872.837'24 2.776.680.257'78

PASIVO Capital del Banco... 150.000.000 150.000.000 Fondo de reserva... 20.000.000 20.000.000 Billetes en circulación... 1.742.965.600 1.757.530.675 Billetes en circulación... 433.470.371'74 440.289.567'57 Cuentas corrientes en oro... 588.393'13 629.686'35 Cuentas corrientes oro, para pago de derechos de Aduana... 8.492'36 8.841'05 Depósitos en efectivo... 11.243.411'52 11.284.917'35 Su cuenta corriente de efectivo... 40.883.266'15 31.730.546'17 Por pago de intereses de Deuda perpetua Interior... 11.739.651'75 13.685.752'55 Por pago de amortización é intereses de Deuda amortizable al 5 por 100... 2.405.043'48 3.690.093'48 Tesoro público... Por pago de amortización é intereses de obligaciones sobre la renta de Aduanas... 220.630'34 220.630'34 Por pago de Deuda exterior en oro... 2.081.335'88 2.169.339'32 Por ingresos de Aduanas en oro... 47.428.579'26 52.976.453'21

Reservas de contribuciones... Para pago de la Deuda exterior en oro... 10.500.000 5.000'00 Para pago de la Deuda exterior en oro... 34.636.577'32 33.825.133'16

Dividendos, intereses y otras obligaciones a pagar... 96.000.000 96.000.000 Banco... Realizadas... 20.622.532'26 21.466.173'91 No realizadas... 1.944.184'95 1.713.407'56 Ganancias y pérdidas... Realizadas... 99.186.597'76 93.84.125'01

Diversas cuantías... 2.772.872.837'24 2.776.680.257'78

2.772.872.837'24 2.776.680.257'78

2.772.872.837'24 2.776.680.257'78

COMPANIA COLONIAL

ESPECIALIDAD EN CAFES GRANO TOSTADO

PUERTO RICO ESCOGIDO
Grano tostado en cajas de 100 gramos á 60 céntimos
CLASE NUEVA
4'50 pesetas kilo; 100 gramos 0'45
CAFES EN VERDE
DE PROCEDENCIA LEGITIMA



No bebas Más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva, llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

Todas aquellas personas que tengan un bebedor en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. El Polvo Coza puede también obtenerse en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Para adquirir la muestra gratuita, escriba hoy á:

COZA POWDER COMPANY, 76, Wardour Street, Londres, 179

Depósitos: MADRID, Puerta del Sol, 5; Arenal, 2; Preciados, 35.—BARCELONA, calle del Call, 22.—CADIZ, Plaza de Isabel II, 1.—MURCIA, A. Seiquer.—SEVILLA, Tetuán, 24.—VALENCIA, calle de S. Vicente, 17.—VALLADOLID, Angustias, 36.—ZARAGOZA, Don Alfonso II, 36.—PALMA DE MALLORCA, Marina, 34.

EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración: **LIBERTAD, 29**

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	PESETAS
Madrid, un mes.....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.....	5 "
Id., id., per giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	8 "
Extranjero, trimestre.....	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.

No se admiten sellos de Correos.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de **EL CORREO, LIBERTAD, 29.**

Apartado de Correos, núm. 100

PATENTE DE INVENCIÓN

JEAN DE MODZELEWSKI É IGNACY MOSCICKI

Núm. 41.334

CONDENSADOR CON ELECTRODOS DE ALUMINIO BARNADOS EN UN ELECTROLITO

Se reciben órdenes en:

Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º dcha. Madrid

Patente de invención EUGÈNE SARDOW

Núm. 25.031

PESAS PARA LOS EJERCICIOS DE EDUCACION FISICA

Se reciben órdenes en:

Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º dcha. Madrid

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya (BILBAO)

Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin Siemens.

Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vignole, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fabricación especial de Hoja de lata.

Cubos y baños galvanizados.

Lateria para fabricas de conservas.

Envases de hojalata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia á

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.—BI BAO

Pensión de señoritas

DIRIGIDA POR

MILLES LOU DE MAN

35, Rue Jacques-Jordaens, 35

Bond-Point, Avenida Louis (Bruselas)

La Rabassada

(BARCELONA)

Atracciones americanas

Water Chute, Scenical Railway, Alleys Bowling, Cade Walk, Casa Encantada, Palace de la Princesa, Palacio de la Risa, Paseos y MUSIC-HALL.

Entrada, 0'50 pesetas.

con derecho á elegir una atracción.

Hotel-restaurant

Abierto día y noche.—Gabinets particulares.—Cocina de primera.—Chef de París.—Servicio á la carta.

Orquesta de izigaues

Selectos conciertos todos los días de 12 á 3 tarde, de 5 á 7, de 8 á 12 noche en la Terraza y Salón-comedor.

Cubiertos desde 5 pesetas.

Medios de comunicación

1.º TRANVIA DIRECTO desde cualquier punto de Barcelona á la Rabassada, por el paseo de Gracia y paseo de la Diputación.

2.º SERVICIO COMBINADO con el FUNICULAR DEL TIBIDABO, donde os automòvi es de la Sociedad La Rabassada toman los viajeros para llevar os hasta sus estab comientos.

CASINO PARTICULAR.—RESTAURANT DE LUJO.—JUEGOS VARIOS.—Castiò de fuegos artificiales.—Iluminación general de la montaña con luces de bengala.

LA UNICA

Puente-Báscula

Que Pesa, Registra y Cuenta AUTOMATICAMENTE

ES LA PUENTE-BÁSCULA PRIVILEGIO DE

AVERY

Conviene para pesar los minerales, carbones, etc. on las minas metálicas y de carbón

Ha sido aprobada por la Junta de Comercio Británico

W. & T. AVERY, LTD. Foundry, Birmingham (Inglaterra)

JACQUET FRERES

Vernon-Eure (Francia)

Dinamos y motores eléctricos para corrientes continuas y alternas.—Medalla de Oro en la Exposición Universal de París 1900.—Transformadores.—Hay modelos hasta de 120 caballos para cualquier industria. Catálogos gratis á quienes lo soliciten

Banco Hipotecario de España

PASEO DE RECOLETOS, NUM. 12.—MADRID

Autorizado por la ley de 2 de Diciembre de 1872, y con exclusivo privilegio para emitir cédulas, en virtud del decreto ley de 24 de Julio de 1875

Capital social: **50.000.000** de pts.

Desembolso: el 45 por 100, ó sean 22.500.000 ptas. efectivas

El BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA hace préstamos desde cinco á cincuenta años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que sólo presta la tercera parte de su valor.

El interés de estos préstamos es actual-mente de 4'25 por 100 anual en metálico.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

El prestatario que al pedir el préstamo envíe una relación clara, aunque sea breve, de sus títulos de propiedad, obtendrá una contestación inmediata sobre si es posible al préstamo, y tendrá mucho adelantado para que el préstamo se conceda con la mayor celeridad, si hay términos hábiles. En la contestación se le prevendrá lo que ha de

hacer para completar su situación, en caso de que fuese necesario.

Además, el BANCO HIPOTECARIO hace préstamos en metálico á corto plazo desde uno á tres años, sobre esas en construcción en esta corte, bajo condiciones especiales y que estarán de manifiesto en dicho establecimiento.

Este Banco hace préstamos con garantía de fondos públicos al interés de 8'50 por 100 anual, con garantía de sus cédulas hipotecarias al 8'30 por 100 y sobre valores industriales al 4 1/4 por 100.

También se abren cuentas de crédito con garantía de los valores antes expresados á los mismos tipos de interés, mas una comisión de 2 por 1.000 al año sobre el crédito abierto.

Recibe en depósito cualquier clase de valores en papel y metálico, lingotes y alhajas.

Admite imposiciones en cuenta corriente.

MORIZ HAUSH

(Casa fundada en 1825)

FABRICA

de Joyería, Platería y Bisutería

PFORZHEIM (Alemania)

Venta al por mayor á todos los países

Especialidad en medallas, oro chapado, plata, relieve, grabado y esmalte
Condecoraciones y medallas conmemorativas para Ayuntamientos y Sociedades de sports

Mannesmannrohren-Werke

DÜSSELDORF

VENDE COMO PRODUCTO DE SU SUCURSAL

Deutsche Rohrenwerke —Wath—

TUBOS SOLDADOS A RECUBRIMIENTO

HASTA LOS DIÁMETROS MÁS GRANDES

y trabajos de soldadura de todas clases

Dusseldorf, 1902, Medallas de Oro del Estado y de la Exposición

Se puede tomar cómodamente cualquier posición si se usan los Tirantes

SHIRLÉY PRESIDENT

Podemos probar que cualquiera que sea la postura que tome el cuerpo, el oración corrección en la espalda se realiza para adaptarse á ella.

LOS TIRANTES

SHIRLEY PRESIDENT

son tan cómodos que no se sienten cuando uno los lleva puestos. No se encogen ni tiran al mover el cuerpo como sucede con los tirantes de parte posterior rígida.

Plus á un proveedor de tirantes los SHIRLEY PRESIDENT. Fíjese en que los legítimos tiran la marca Shirley President estampada en las hebillas. Se garantiza cada par. Evite limitaciones interiores.

MANUFACTURADOS POR

The C. A. Edgerton Mfg. Company, Shirley, Mass., U. S. A.



DINERO presta particular á personas formales, 5000. Reembolsables en plazos 5 años. Sagrera H., postig., BERLIN, 47.

Maravilloso remedio

Aceite eléctrico

El rey del dolor

KING OF PAIN

del Dr. Chas. de Grath

El más poderoso específico que se conoce para el inmediato alivio y curación del reumatismo, neuralgia, gota, dolor de cadera, aláticas, tortícolis, dolor de espaldas, dolor intercostal, dolor de pecho y en la región del corazón, calambres, dislocaciones, heridas, picadas de insectos ó de reptiles, quemaduras, inflamación de los pechos, dolor en las piernas, espaldas, rigidez en las manos ó los pies, dolor de muñecas, dolor de oídos, y cualquier otro dolor añigún á la humanidad.

El reumatismo y la neuralgia en general se alivian enseguida y con seguridad aplicando á la parte afectada un pedazo de tela ó paño empapado en el Aceite Eléctrico de Grath sobre el cual se aplica una plancha de vapor tan caliente como la pueda soportar el paciente. Después de algunos momentos se quita la tela ó paño y se hacen con el mismo aceite algunas ligeras fricciones.

El Aceite Eléctrico del doctor Chas. de Grath está reconocido por la profesión y aceptado en todo el mundo civilizado. Como precaución contra las falsificaciones, debe todo comprador asegurarse que venga estampado en el frasco Doctor Chas. de Grath's Electric Oil, pues sin este requisito, todo otro así llamado Aceite Eléctrico, es vil imitación.

Higiene

Cuidados de la boca

Empleense únicamente los

Brush, Foles y Pasa

dentíficos de los

REVERENDOS PADRES

BENEDICTINOS

de la Abadía de Soules (Ginebra), Francia.

Se hallan en todas las buenas

perfumerías, farmacias y droguerías del mundo.

Hotel Savoy

NUOVA YORK

5a. Avenida; Esq. Calle 59

El más céntrico y más bien situado, con todos los adelantos modernos.

500 cuartos

300 cuartos de baño

Restaurante.—Cantina

Salones de billar.—Jardín

Cuartos, desde \$2'50 por día

Resérvese pidiendo un folleto ilustrado.

HUMORES

de la sangre

Cuando este rojo líquido se

inflama de malos humores,

cada uno de sus corpúsculos

nutritivos se debilita é incapaz

para dar sustento á los tejidos

fibrosos que lo rodean, y de

esto se forman las diversas

erupciones, desde el más insignificante sarpullido hasta

la más persistente dermatitis

reumática. Estos corpúsculos,

al contaminados de malos

separan y propagan á su

alrededor, derramando can-

tidades de materia impura,

la cual, á su vez, mata y daña

los tejidos saludables que lo

rodean, así como si contacto

de la fruta podrida se eché á

perder la sana. Claro está, pues,

que de todo cuanto se haga sin

atacar á la raíz de esta podri-

dumbre será de efecto momentá-

neo cuando no fuesen, toda

vez que con una mejoría en-

ferficial ó fétida, (que es lo

más fácil) se encubre el trabajo

de zapa que destruye sólamente

los tejidos interiores que forman y

sostienen la vida misma.

Las Pastillas Restauradoras

del Dr. Franklin, marca

Veices, van á la raíz misma

del mal y la destruyen de

caño. Así es como se limpia

el cuerpo de malos humores, y no

de otro modo.

Jarabe de Gibert

y gajens

A fecciones sífilíticas

Vicios de la sangre

Prescrito por los primeros

médicos del mundo

Preparado por

BOUCHON-BUNAMEL

Desconfíese de las imitaciones